
 

     我現在任職於潮州陳文錠先生所經營的屏東北海水族培養中心，這個養殖場

從事的是淡水熱帶魚的繁殖及內、外銷。回想剛到這裡，對養殖場的工作性質並

不十分了解，所以一開始，在工作上遇到了很多的挫折和失敗，有好幾次都想放

棄算了，但又覺得不甘心，常問自己：真的要放棄嗎？幾番掙扎之後，我告訴自

己與其讓自己在原地停留，永遠也不會成長，不如從錯誤和失敗中記取教訓、學

習經驗、充實自己的能力。所以這些年來，我從錯誤和失敗中換取而來的是充實

的經驗和技術的提升。養殖的工作是不容許有一絲一毫的疏忽，有時一點點的疏

忽就會造成魚場相當大的損失，我就犯過類似的錯誤，經一事、長一智，所以現

在工作時，我一定要求自己要事事細心、時時留意，工作完了還要再次檢查，確

認無誤之後，才算工作結束。我覺得這不但是對自己的要求，也是對魚場負責的

態度，由於這樣的自我要求，我才能從什麼都不懂到現在的獨當一面。 
    從事養殖的工作，女孩子先天上的條件的確比男生來得吃虧，可是這並不代

表女生的成就一定比男生來得低。我剛到養殖場時，很多人對我這個女生的能力

有很多的質疑，甚至是否定，但是憑藉著自己不斷的努力與堅持，終於獲得了魚

場的認同，讓許多人刮目相看。這些認同與肯定，都要歸功於當年在東水求學時

學校對我的栽培。 
    在東水三年的學習過程中，一、二年級著重於知識與理論的灌輸，三年級的

校外實習則偏重於養殖技術的養成，與前兩年所學習的知識相配合。我在養殖方

面的基礎，完全是在東水三年裡奠定的。在養殖界這樣一路走來，不但愈挫愈勇，

更跌破許多人的眼鏡，以一介女子卻能達成一般人心目中所謂的「不可能的任

務」。對養殖有興趣的學弟、妹們，在學校求學期間一定要好好的學習，奠定堅實

的基礎，有了充實的養殖知識，畢業後要在養殖界開拓一片屬於自己的天空時，

必能如魚得水，水到渠成。謹以個人的經驗與學弟、妹共勉~~~~ 
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